

Editorial

La decisión de las nuevas autoridades de la Universidad y del Hospital, de crear la Dirección de Investigación, ha señalado con claridad la intención de mantener y potenciar los logros en Investigación Clínica que muestra hoy día el Hospital Clínico de la Universidad de Chile.

Entre las múltiples acciones que hemos propuesto para dar un salto cualitativo en el nivel de las publicaciones científicas de nuestra institución, destacamos la creación del Consejo de Investigación, que reúne académicos de nuestra Facultad de Medicina, del ICBM y de nuestro Hospital. Este consejo en sus primeras actividades se ha preocupado de explorar y presentar las opciones existentes hoy en día para apoyar el financiamiento de esta importante actividad en el quehacer de un Hospital Universitario.

Se ha propuesto un plan general a la Dirección del Hospital con el fin de alcanzar las metas propuestas, que fundamentalmente se refiere a aumentar el impacto de las publicaciones que se generen al amparo del Hospital (muchas de ellas en estrecha colaboración con la Facultad de Medicina e ICBM); apoyar a los grupos que destacan por su creatividad y continuidad en diversas líneas de investigación y crear un ambiente propicio con los estímulos adecuados que incentiven a un número creciente de académicos a ingresar al competitivo mundo de la investigación clínica.

Es importante mencionar que la incorporación del Centro de Epidemiología Clínica como entidad asesora metodológica para el desarrollo de proyectos, control y evaluación de sus avances y análisis de resultados entre otras actividades, permitirá optimizar la investigación en el Hospital.

Dentro de las actividades de fomento a la investigación cabe destacar los proyectos en temas libres premiados durante este año, que están dirigidos especialmente a investigadores jóvenes, los que en gran número han presentado sus ideas a la Dirección de Investigación. Se han premiado 16 pro-

yectos en diversas áreas de la medicina, que esperamos se traduzcan en publicaciones y lo más importante, esperamos que sean semilla de futuros proyectos de mayor envergadura e impacto que nos posicionen al más alto nivel nacional.

En este número de la Revista de nuestro Hospital se incorporan los resúmenes de trabajos de investigación publicados en Revistas Internacionales indexadas (ISI) y también los trabajos presentados en Congresos Internacionales. Durante el último año el número de trabajos realizados por nuestros académicos que han sido publicados en Revistas Internacionales, aumentó en un 30%. Del mismo modo también se obtuvieron 7 nuevos proyectos FONDECYT (3 como investigadores principales y 4 en colaboración con la Facultad de Medicina). De mantenerse esta tendencia, nuestro Hospital se consolidará como el principal centro académico asistencial del país.

Nuestro objetivo es ser mucho más que un Hospital con atención médica de excelencia: aspiramos a ser fuente de nuevos conocimientos y terapias innovadoras acordes con nuestra condición de principal Universidad de este país.

Miguel Cuchacovich T.
Director de Investigación, HCUCh.